
 

 

ASSOCIATION des AMIS de LA MARTINERIE 

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 8 avril 2024 

 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole et Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, 

Bruno Duteil, Jacky Fleuret, Daniel Jalu, Antoine Nguyen, Francine Niemier, André Reignoux, Dominique 

Roosens. 

Absents excusés – Michel Heu, Jackie Lamoureux, Françoise Lavenu, Frédéric Niemier. 

Informations et directives du président : 

Le président donne des nouvelles de M. Philippe Soulé, hospitalisé, son opération s’est bien passée. Il évoque 

l’état de santé de Mme Fabienne Tadieu et informe aussi de l’hospitalisation de M. Thierry Pradeau. 

Concernant les obsèques du Major Goudin, l’association sera représentée par Martial Chamblanc et Jean-Pierre 

Dauger. 

Le président propose l’approbation du compte rendu de la séance du 4 mars 2024. Celui-ci est adopté à 

l’unanimité. 

Les activités depuis le dernier CA : 

6 mars 2024 : prêt de la salle à la GMF.   

8 mars 2024 : réunion à la maison départementale en présence de l’assistance sociale et Jean-Pierre Dauger 

pour le suivi du dossier de M. Thierry Pradeau. 

11mars 2024 :  présence du président à la cérémonie à la mémoire des victimes de terrorisme. 

12 mars 2024 :  rendez-vous à la mairie de Châteauroux avec M.  Christophe Lebris pour les panneaux. 

13 mars 2024 : remise du devis de la bâche par Kalum. Celui-ci a été envoyé à la mairie de Châteauroux. 

Visite de Mme Bois, professeur référent de la classe défense de Léon XIII. 

14 mars 2024 : bourse touristique, le président fait un compte rendu de la matinée. 

15 mars 2024 : accueil du responsable du conservatoire. 

17 mars 2024 : déménagement de M. Thierry Pradeau (prévu aussi le 24 avril). Pas de participation de Jean-

Pierre Dauger. 

25 mars 2024 : préparation du barreaudage. 

26 mars 2024 :  accueil de l’assemblée générale de l’Union Départementale des Médaillés Militaires. Réunion 

de préparation de l’exposition 14-18. Réunion pour les J.O. 2024. 

29 mars 2024 : accueil de la classe CM1 de Déols de Mme Limbert. 

3 avril 2024 :  accueil de la classe Défense 

4 avril 2024 : accueil de la Dirco d’Argenton-sur-Creuse, 1er groupe (visite de l’aéroport le matin et de la 

maison départementale l’après-midi). 

6 avril 2024 : remise du drapeau du Combattant Volontaire Résistant par Mme Richard et de son petit-fils 

Rodney. Préparation du stand pour la bourse militaria. 

7 avril 2024 : bourse militaria. Une belle journée pour les personnes présentes avec deux remises de dons.  

Les dossiers en cours :  

E.B.R: Le président donne lecture du courrier du chef de corps du 12e BSMAT pour la restauration de l’EBR, 

qui a pris en compte les arguments présentés par le président. Cependant dans l’immédiat, en raison du plan de 

charge, cette restauration ne peut être effectuée au sein des ateliers.  

Cette décision entraine, pour l’instant, la non-réalisation de la dalle de propreté prévue sous le véhicule.  

Livrets de présentation de l’association : Nous avons reçu les livrets avec un des deux formats différents de 

notre demande à l’origine du projet. Il s’avère que le devis signé comportait une erreur d’interprétation à 

l’origine. Le président rappelle que ce dossier bénéficie d’aides de partenaires. Le conseil d’administration 

donne son accord pour la vente des livrets pour un montant de deux euros. 

Panneaux de présentation des casernes : Cet achat est financé par la subvention octroyée par le Conseil 

Régional. Compte tenu qu’il restera un solde, le président propose l’achat de grilles. Affaire à suivre. 

Exposition dans les EHPAD : le président rappelle aux membres la prise de contacts avec les EHPAD. Bruno 

souhaite qu’un flyer soit édité afin de présenter le projet lors de démarches.  

Matériel de sonorisation : Le montant de l’achat s’élève à 602,40 euros qui est pris en charge par "GMF 

Solidarité". Le président espère une remise le jour de la réunion d’information organisée avec la GMF sur 



 

l’utilisation du constat amiable. Le président rappelle que cette assurance nous a déjà offert des vitrines et un 

vidéo-projecteur. 

Classe défense : Le président informe qu’il existe deux classes de défense dans l’Indre (Châteauroux et Le 

Blanc). Il fait un compte rendu de la première partie de l’action mise en place en collaboration avec le 

professeur. La deuxième partie de l’action se déroulera le 22 mai, les jeunes auront à travailler sur des thèmes 

choisis avec leur professeur. Ce jour-là, le président souhaite la présence de cinq bénévoles. 

Exposition 14-18 : Le président fait un point sur l’avancée des travaux suite à la dernière réunion. Il informe le 

conseil de la demande de M. Clauzade pour exposer trois vitrines et propose d’inviter M. Bailly qui organise 

prochainement une exposition à Buzançais. Le président évoque également la possibilité d’intégrer une 

exposition sur la présence des Portugais dans le conflit. Accord du conseil d’administration. 

Art Elec : Soutien de 1500 euros à l’association. 

Polos et mugs : Bruno présente le polo aux membres du conseil d’administration. Après discussion, il est 

décidé : 

- La confection de polos. 

- Réservé aux bénévoles actifs. 

- Le polo devra être porté lors d’activité commune. 

- Participation de 10 euros par les bénévoles 

- Dans un deuxième temps, ce polo sera proposé aux adhérents et au public. 

Cartes postales : Roland va relancer la commande. 

Conservatoire : Le président informe que le dossier est en cours. 

Jeux olympiques : Le président fait état de la réunion qui s’est tenue sur place pour la mise en place du portail. 

Il maintient notre demande de rédaction d’une convention, celle-ci sera établie en partie par le cabinet du maire 

de Châteauroux. Rappel des dates de fermeture à ce jour 01/07-09/09. 

GMF : La réunion proposée pour le remplissage d’un constat amiable débutera à 9h00. 

 

Les nouveaux dossiers : 

Journée des Saints Patrons : Celle-ci se déroulera le 4 mai 2024. Le président présente aux membres le 

courrier d’invitation. Il précise qu’il a reçu une demande de l’association des légionnaires de l’Indre qui 

souhaite organiser une cérémonie pour Camerone. Après concertation, il est prévu d’associer la journée de 

Camerone avec celle des Saints Patrons. Lors de la messe, il sera lu la prière du légionnaire. Un pot sera servi à 

l’issue du dépôt des gerbes.  

Nouveau Roll Up: Le président présente la maquette qui est acceptée par le conseil d’administration. 

Balsan: Le président fait état de la lettre envoyée à l’entreprise Balsan pour solliciter un soutien et proposer une 

visite de la maison départementale. Une photo de la maquette 14-18 a été jointe au courrier. Affaire à suivre.  

Demande de subvention au Conseil Départemental : Le conseil d’administration prend acte que le dossier a 

été envoyé.  

Journées du patrimoine : Après discussion, il est décidé que le thème choisi sera la fin de la guerre 

d’Indochine, Dominique se propose de préparer une conférence sur le sujet.  Il prendra aussi contact à 

l’ARVMC. 

Caisse Nationale de Sécurité Sociale des Militaires :  Suite à un appel de Pierre Cotte, le président interroge 

les membres assurés à la CNSSM pour savoir s’ils reçoivent le livret pratique à l’usage des bénéficiaires. Il est 

répondu que oui à 50%. 

Armoires métalliques : Il est proposé à l’association de récupérer des armoires métalliques. En fonction de nos 

besoins, le président se propose d’aller regarder l’état de celles-ci. Affaire à suivre.  

Guide pratique de Châteauroux : Les membres prennent connaissance de celui-ci, l’association y est 

répertoriée.  

Bilan financier : Roland fait un point sur les finances de l’association à la demande du président.  

L’inventaire des panneaux d’insignes : Lors de la Bourse Militaria un membre de l’ARVMC, passionné, s’est 

proposé pour nous aider à en faire l’inventaire. Accord du CA pour lancer l’inventaire.  

Prochaines dates : 

11 avril 2024 : Séance de formation à la rédaction d’un constat amiable pour nos adhérents et remise d’un 

chèque pour l’achat d’une sono. Un pot sera servi par Martial et Roland. 



 

12 avril 2024 : Accueil de la classe de CM2 de Mme Massicard de l’école primaire de Déols. Présence du 

président, Frédéric, Roland, Dominique. 

14 avril 2024 : Accueil de cinquante membres d’un club de couture et de broderie. Présence du président, 

Dominique, Martial et Frédéric. 

17 avril 2024 : Accueil des adhérents de l’association des membres de l’Ordre des Palmes. 

18 avril 2024 : Accueil d’un groupe dans le cadre de l’opération « secrets de fabrique ». 

22 avril 2024 : Course d’orientation des cadets de la gendarmerie. Présence de Jean-Pierre et Martial. 

23 avril 2024 : Réunion de préparation de l’exposition sur 14/18. 

24 avril 2024 : Visite d’anciens militaires en provenance du Cher (Association Nationale des Officiers de 

Carrière en Retraite et l’Amicale du Matériel de l’Armée de Terre). 

25 avril 2024 : Accueil d’un groupe accompagné par Martine Carpentier. 

27 avril 2024 : Accueil d’un groupe accompagné par Martine Carpentier. 

4 mai 2024 : Journée des saints patrons. 

7 mai 2024 : Accueil d’une classe de l’école Saint-Chartier. 

10 mai 2024 : Accueil de la classe de CM2 de M. Regrenil de l’école primaire de Déols. 

22 mai 2024 : Accueil de la classe de défense. 

3 juin 2024 : Accueil de la classe CE2 -CM1 et CM2 de Mme Massicard de l’école de Ceaulmont. 

7 juin 2024 : Accueil de la classe de CM1 de Mme Baudouin de l’école primaire de Déols. 

20 juin 2024 : Accueil d’un groupe de visiteurs de la Dirco. 

29 juin 2024 : Journée champêtre de l’UNC.  

 

Questions diverses (tour de table): néant 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.  

 

PROCHAINE RÉUNION DU CA :  27 mai 2024 à 9 H 30. 

 

 

 

Pour le Président, 

Francine NIEMIER, Secrétaire. 


